
 
REUNIÓ GRUP DE TREBALL DEL PLA DE MOBILITAT 
 
 
 
 
DIA: 01/10/2013 
HORA D’INICI: 18.15 hores 
HORA DE FINALITZACIÓ: 20.10 hores 
LLOC: Sala de Plens c/ Major, 41 
 
 
PARTICIPANTS/ASSISTENTS 
 
 
Juan Rubio, Antonio Burrueco, Francesc Arnau, Vicens Andreu, Alejandro Muñoz, 
Sergi Román, Daniel Gutiérrez, José Luis Nicolás, Juli Massó, Alberto Rodríguez, 
Esperanza Hernández, Gerard Lillo, Carmen García, Sandra López, dues persones 
de l’empresa  DOYMO. 
 
 
ORDRE DEL DIA 
 
 
1. Presentació dels informes dels tallers i proposta de conclusions del Pla de Mobilitat   
Urbana de Viladecans. 
2. Aprofundiment i validació de l’informe. 
 
 
ACORDS: 

 
El Sr. José Luis Nicolás dóna la benvinguda a tots i totes els assistents, fa un 
recordatori del procés de  participació del Pla de Mobilitat que va engegar a la primera 
reunió d’aquest mateix grup i explica que el dia 4 de juliol es va convocar la jornada de 
participació, on van participar unes 70 persones que van elaborar propostes al 
document de diagnosi del Pla de Mobilitat. L’informe d’aquesta jornada de participació  
l’han rebut, juntament amb l’acta de la reunió anterior i la síntesi de la diagnosi del Pla, 
tots i totes els components del grup de treball del Pla de Mobilitat. 
A continuació presenta al Sr. Gerard Lillo i la Sra. Esperanza Hernández, responsables 
de l’empresa DOYMO, que està elaborant el pla juntament amb l’Ajuntament de 
Viladecans. 
 
La Sra. Esperanza Hernández presenta mitjançant un powerpoint el resum de les 
propostes dels tallers de participació del dia 4 de juliol i el document final de les 
mateixes. 
 
En acabar la intervenció s’obre un torn de paraula: 
 
El Sr. Francesc Arnau comenta que hi ha una proposta que va sorgir al procés de 
participació sobre la carretera de Cornisa i no està dintre del document. També explica 
que es van proposar que moltes de les zones 30 es podrien convertir en zones 10. 
 



La Sra. Esperanza Hernández pren nota de les propostes per incloure-les al 
document, ja que comenta que si es veritat que no surten. 
 
Els Srs. Sergi Román i Daniel Gutiérrez intervenen per manifestar la disconformitat 
amb les propostes recollides, ja que n’hi havia sobre la seguretat vial que no han 
quedat recollides al document,  o bé perquè no formen part del contingut del Pla o 
perquè s’ha de fer un estudi més específic, així que qüestionen la utilitat de l’estudi al 
qual han participat. 
 
La Sra. Esperanza Hernández comenta que ja li hagués agradat poder incorporat totes 
les propostes sorgides durant el procés de participació, pero el PMU no pot incloure 
més enllà dels continguts específics; les propostes que requereixen un estudi, o que 
afecten altres municipis no es poden modificar dintre d’un PMU. 
 
A continuació es genera un debat sobre les propostes que no queden incloses al PMU 
ja que el Sr. Daniel Gutiérrez i Sr. Sergi Román coincideixen en que són la majoria. 
 
La Sra. Esperanza Hernández matisa que no són la majoria, que hi ha un 20 % que 
requereixen un estudi específic, un 50 % s’han incorporat i un 30% entenen que no 
són contingut propi d’un PMU. 
 
El Sr. Alberto Rodríguez explica que en esta comisión de trabajo hay dos grupos de 
personas que han participado en los talleres: personas que conocen el tema en 
concreto, ya sea por su trabajo, o porque participan en asociaciones especificas en 
seguridad vial, y otro con personas que simplemente se quedan con una visión 
generalizada. Cree que se debería matizar dos aspectos: por un lado el tema de 
planificación de la movilidad del Área de la región Metropolitana, que no se puede 
resolver en este lugar, pero por haber sido propuesto por la ciudadania de Viladecans 
en un proceso de participación, podría ser elevado. Y en el tema de la seguridad vial, 
se trabaja en líneas que puedan ser más o menos prioritarias para los diferentes 
colectivos. Tenemos un Plan de Seguridad Viaria que se aprobó hace 4 años en el que 
se priorizaron 3 ó 4 líneas, ya que no era todo viable, la más importante fue la de la 
priorización del viandante. El Ayuntamiento trabaja atendiendo casos de movilidad 
reducida a los que se les adapta el itinerario de manera personalizada, en casos 
específicos. 
Lo que se tendría que hacer es centrar el tema del PMU en cosas específicas, ya que 
si no se pierde la esencia de lo que sería el plan, que refiere a una normativa general 
del año 2003 que tienen que tener las ciudades con más de 50.000 habitantes.  
 
El Sr. Antonio Burrueco explica que no pudo asistir al proceso de participación y no 
pudo opinar en las propuestas sugeridas, pero sigue viendo toda la avenida Doctor 
Fleming sin estar señalizada, existen dos escuelas y por ello debería ser zona 10, así 
que si depende de seguridad vial que se tome nota y si es cosa del PMU se incluya, 
pero debe haber una señalización. 
 
La Sra. Esperanza Hernández li respón que pren nota de la proposta. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



El Sr. Francesc Arnau demana que els  temes que s’obvien perquè no corresponen al 
PMU s’haurien d’incloure només perquè quedin reflectits, així com la reivindicació del 
Trambaix i el metro, que també tindria que quedar constància ja que és una proposta 
recollida per la gent en el procés de participació. 
 
La Sra. Esperanza Hernández respon que el PMU aposta pel carril bus Vao,  ja que 
creu que pot donar més servei i podria ser més factible d’aconseguir. 
 
El Sr. José Luis Nicolás explica que és cert que l’Àrea Metropolitana de Barcelona té 
gairebé finalitzat un projecte de carril bus Vao que aniria de Castelldefels fins a 
Cornellà i sí que és veritat que s’està apostant molt, però, igualment, els Ajuntaments 
continuem reivindicant el tema de la línea 12 , ja que el tema del tramvia quedaria 
eliminat per el bus Vao, sent un projecte molt més econòmic. 
 
El Sr. Daniel Gutiérrez explica que ha participado en varios planes de movilidad y cree 
que cada uno lo plantea dependiendo de su municipio y que se pueden llevar adelante 
en función de la inversión en costes. No se puede excusar en que las cosas dependen 
de un ámbito superior. Con la intervención de Alberto queda claro que se está 
haciendo un PMU porque somos una ciudad de más de 20.000 habitantes y la Ley nos 
obliga pero teniendo en cuenta la situación de crisis que hay, se llegará hasta donde 
se pueda. 
 
El Sr. Gerard Lillo quiere matizar algunas cosas, ya que cree que no se han entendido 
bien. Las propuestas surgidas referentes al tema de autobús y líneas Express se 
tienen en cuenta, no es algo específico como arreglar un paso de peatones, que en un 
momento dado es algo asumible por el Ayuntamiento; estas serían propuestas 
recogidas en el plan, lo que ocurre es que no dependen sólo de este Ayuntamiento, y 
por ese motivo podrían no realizarse. Por eso se solicita hacer un estudio completo 
para analizar el tema de las líneas Express, igual que algunas propuestas de 
seguridad viaria. 
 
El Sr. José Luis Nicolás  pregunta a la Sra. Esperanza Hernández si la seguridad vial 
se incluye o no en el PMU. 
 
La Sra. Esperanza Hernández responde que por un lado el PMU recoge lo que el Plan 
de seguridad viaria dice y analiza si las actuaciones que se han llevado a cabo han 
dado sus frutos; y por otro lado recoge actuaciones que se han comentado de mejoras 
de seguridad en los cruces, mejora de visibilidad para que se incremente la seguridad 
de los que tienen que cruzar, y cosas de ese estilo; lo que no se recoge son temas de 
pavimento que resbala, etc… ya que eso se entiende que es un problema de 
mantenimiento.  
 
El Sr. Juan Rubio Pastor interviene para decir que lo que hace falta es más educación 
vial. 
 
El Sr. Alejandro Muñoz explica que tiene un hijo pequeño al que le gusta salir mucho 
en bicicleta, pero no se atreve ya que hay calles en las que no hay mucha visibilidad y 
cree que son peligrosas, pero esta seguro que si se trabaja entre todos las cosas 
pueden mejorar. 
 
 
El Sr. José Luis Nicolás explica que después de discutir todas las propuestas se ha de 
valorar el informe y votarlo para incluirlo en la próxima reunión del Consell de Ciutat. 
 



La Sra. Esperanza Hernández enumera les propostes que s’han recollit en aquesta i 
reunió i quedaran incloses en el document. 
 
- Via cornisa 
- Zona 10 costat de la riera 
- Dr. Fleming 
 
El Sr. Daniel Gutiérrez pregunta si se realizará un estudio de los temas específicos 
comentados. 
 
El Sr. José Luis Nicolás responde que nos podemos comprometer en todo lo que sean 
cuestiones municipales, pero en lo que es supramunicipal, no. 
 
Acabadas las intervenciones el Sr. José Luis Nicolás, agradece a todos y todas los 
asistentes la participación y las aportaciones, tambien da las gracias a la empresa 
DOYMO por el trabajo realizado y explica que ahora se elevará el documento al 
Consell de Ciutat. 
 
Se da por acabada la reunión a las 20:10 horas. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


